



Este tipo de servicio, que se gestiona desde el Gobierno vasco, se tramita a través de los Servicios Sociales municipales. A. LASUEN

Uno de cada 10 ermuarras mayores de 65 años tiene acceso a teleasistencia

Esta herramienta del Gobierno vasco, se tramita en el Servicio local de Promoción de la Autonomía, que realiza además otras actuaciones

AINHOA LASUEN

ERMUA. Uno de cada diez ermuarras mayores de 65 años contaba el año pasado con el dispositivo del Servicio de Teleasisten-

cia del Gobierno vasco. En total son 381 personas de los 3.819 (según el Instituto Nacional de Estadística) habitantes mayores de 65 años censados en el municipio en 2020.

Este servicio se basa en un sencillo dispositivo conectado a la línea telefónica del domicilio, que permite disponer de atención permanente las 24 horas del día, todos los días del año. Pulsando un botón rojo se activa una llamada automática a la

central de teleasistencia, donde personas específicamente preparadas ofrecen una respuesta adecuada a cada necesidad.

El servicio está dirigido a personas mayores de 65 años en situación o riesgo de dependencia, mayores de 75 años que vivan solas, personas con discapacidad intelectual, física o sensorial, o en situaciones de riesgo de aislamiento social.

Desde los Servicios Sociales municipales se gestionaron, el

año pasado, 96 solicitudes de teleasistencia (de 58 mujeres y 38 hombres), de las que se concedieron 83.

Estas asistencias se tramitan desde el Servicio de Promoción de la Autonomía de los Servicios Sociales municipales, que pretende que las personas mayores del municipio sean autónomas el mayor tiempo posible, permaneciendo en sus hogares, evitando el ingreso en una residencia.

En concreto, desde instancias

municipales también se organizan diversas actividades para promover esta autonomía. En 2021 ya se han activado diversas de estas actividades presenciales y grupales, aunque en 2020 fueron de un menor calado debido a las dificultades de atención al colectivo beneficiario, por motivo de la pandemia.

Memoria y relajación

El año pasado se inscribieron 18 personas en el taller de memoria y 22 en el de relajación, organizados por los servicios municipales. En estas actividades la mayor parte de las personas inscritas fueron mujeres, entre un 82% y un 95%, dependiendo de la modalidad del taller.

En este apartado de prevención a la autonomía se incluye también el Servicio de Ayuda a Domicilio, que pretende mantener o mejorar la autonomía personal, prevenir el deterioro y compensar la pérdida de autonomía, prestando ayuda parcial o total para realizar las actividades básicas de la vida diaria necesarias para su cuidado personal y para mantener el entorno doméstico en condiciones adecuadas de habitabilidad.

En Ermua hubo 18 personas beneficiarias del Servicio de Ayuda a Domicilio el año pasado, y 24 ermuarras usuarios del Servicio de Comida a Domicilio.

Desde lo local, también se ofrece un Servicio de Respiro Terapéutico, que atendió a 8 personas. En este caso se trata de una atención a las personas dependientes y de prestar apoyo a las familias cuidadoras para conseguir momentos de respiro..

Los Servicios Sociales municipales tramitaron el año pasado 272 gestiones de solicitudes de valoración de la dependencia y hubo 345 solicitudes de prestaciones económicas de cuidados en el entorno familiar. En total se destinaron más de 91.000 euros para cubrir estas prestaciones locales en 2020.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45* 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Iraundegui Arzallus (Fermin Calbetón, 19 izqda.).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izipiza (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA

El regional consiguió en Errota Zar la primera victoria de la pretemporada

El sábado se celebrará el día del socio y se procederá al reparto de tarjetas para esta temporada junto a un pequeño obsequio

ANDER SALEGI

DEBA. Las diferentes categorías del Amaikak Bat continúan con su puesta a punto ante el más que próximo inicio de temporada que será la semana que viene. El pasado fin de semana Errota Zar acogió una jornada cargada de fútbol que se saldó con tres victorias de los equipos locales.

El primer equipo del club, el regional, hasta el momento ha jugado cuatro partidos amistosos, con un balance de dos derrotas, un empate y una victoria. Las derrotas fueron los dos primeros encuentros de pretemporada uno contra el Anaitasuna en Azkoitia (2-0) y el otro en Elgoibar (2-1) donde el único gol debarra lo anotó Duñabeitia.

El tercer partido lo disputaron en Bizkaia, en Abadiño, el resultado final fue 1-1. El gol del Amaikak Bat lo anotó Aznal. El pasado sábado, el primer equipo del club jugó su primer y único partido amistoso en Errota Zar, ante el Mondragón. Antes de comenzar el encuentro se guardó un minuto de silencio en recuerdo de José Manuel Iparragirre 'Santuaran'. Fue durante años jugador del Amaikak Bat y es tío de Gaizaka Iribar (capitán del equipo regional) y Xabier Iribar (jugador del juvenil).

La primera parte del partido no ofreció muchas ocasiones en ambas áreas. El equipo local lo intentó más pero sin suerte, hasta que al filo del descanso el eibartarra Andres Rubio, uno de los nuevos fichajes del equipo, ano-



Endika se dispone a marcar el gol que dio el primer triunfo de pretemporada al regional. SALEGI



El juvenil cuenta sus partidos por victorias. SALEGI

tó después de un rechace de un córner. Rubio, se encontró con el balón fuera del área y su lanzamiento fuerte y raso acabó en gol.

Ya en la segunda parte, el Mondragón salió en busca del empate y lo consiguió al cuarto de hora. Pero poco les duró la alegría a los visitantes. Seis minutos más tarde, Arregi asistió a Endika que marcó el gol de la victoria. El próximo partido amistoso lo jugarán este viernes el Lekeitio, antes de que la semana que viene comiencen la liga.

Dos de dos del juvenil

El juvenil, por su parte, ha jugado hasta el momento dos partidos amistosos y los dos se cuentan por victorias. El primer partido, lo jugaron en Errota Zar contra el Lekeitio. A la media hora de

juego, Ayastuy marcó un golazo de volea por toda la escuadra. En la segunda parte, Iribar marcó de falta y el tercer gol lo anotó nuevamente Ayastuy. El Lekeitio marcó su único gol en la recta final del partido.

El pasado sábado jugaron el segundo partido amistoso en Errota Zar contra el Urki. Aunque el Amaikak Bat se puso por delante en el marcador (gol de Arrizabalaga) nada más comenzar el encuentro, el Urki empató y Danel Aramberri marcó el gol de la victoria. El fin de semana jugarán contra el Aurrera en Ondarroa.

En cuanto al cadete, disputó su primer partido amistoso de la pretemporada el pasado sábado en Errota Zar contra el Elgoibar. Les costó abrir la lata a los jugadores locales, pero una vez que lo hicieron arrollaron a su rival. El primer gol lo anotó Jakes. A falta de 10 minutos para el final del primer periodo llegó el gol de Roke. El Elgoibar recortó distancias antes de marcharse al vestuario, pero al filo del descanso Ampuero marcó un espectacular gol, desde fuera del área por toda la escuadra. En la segunda mitad llegaron los goles de Haritz y Jakes otra vez. El sábado a las 10.00 horas jugarán en Errota Zar contra el Zumaiaiko.

Aniversario

En la temporada 2021-2022, el club Amaikak Bat celebrará sus 75 años de historia. El próximo sábado, 4 de septiembre, dentro de los diferentes actos organizados, se celebrará el día del socio. A partir de las 12.00 y hasta las 14.00 horas el frontón Aldats irá recibiendo a diferentes socios del club. Se procederá al reparto de tarjetas de socio para esta temporada junto a un pequeño obsequio. El socio que se acerque a Aldats podrá ver la exposición con fotos del club. También se servirá una consumición, mientras que se disfruta de música en vivo. Desde la directiva anuncian que se trata de un acto en el que esperan que el socio «pase, vea y disfrute un rato agradable».

ERMUA

El paso a Areitio, para mediados de este mes

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Las obras para construir un paso subterráneo en la travesía BI-3344 que dé acceso peatonal y rodado a la nueva promoción residencial de viviendas 'Lomi-power' avanza conforme a los tiempos planificados por la constructora, cuya fecha prevista para concluir los trabajos es el segundo fin de semana del pró-

ximo mes de septiembre.

El acceso que une Areitio con el casco urbano de Ermua se mantiene cerrada sigue cerrado por estas obras por lo que para acceder a la carretera hacia Durango hay dos opciones, por Mallabia o por la variante desde San Lorenzo.

En esa travesía en la última semana de julio «se abrió una zanja, a cielo abierto. Ambos márgenes del terreno final del puerto

se han sujetado, rellenado y estabilizado con muros de hormigón. Esta semana se han instalado unas grandes vigas en 't' de cemento en la parte superior, apoyadas en ambos muros. Esa parte superior se acondicionará y asfaltarán próximamente antes de volver a abrir la travesía al tráfico rodado». Finalizada esta parte, la constructora comenzará a urbanizar el interior del paso y sus accesos al nuevo sector como a la calle Zearkalea. Ese paso será mixto; esto es con acceso peatonal para las personas viandantes como para los vehículos al garaje de las casas.



Colocada la parte superior del túnel.